

## IN KÜRZE

### Ergebnis der Betriebsratswahlen

In 80 Betrieben wurden insgesamt 545 Betriebsräte gewählt. 126 davon sind Frauen. Einen großen Erfolg konnten die Kandidaten der IG Metall erzielen. 83 Prozent der Gewählten sind Metaller. Bei den Betriebsratsvorsitzenden ist der Anteil noch höher. 98,73 Prozent sind Mitglied der IG Metall. Gegnerische Gewerkschaften wurden nicht gewählt.

## TERMINE

### Seminarangebote:

- **8. bis 11. November**  
Grundseminar für neugewählte Betriebsräte
- **8. November**  
Kostenmanagement
- **22. und 23. November**  
Arbeitsschutzrecht

Das gesamte Angebot ist nachzulesen unter:  
▶ [www.schubi-bildung.de](http://www.schubi-bildung.de)

## Impressum

IG Metall Mannheim  
Hans-Böckler-Straße 1  
68161 Mannheim  
Telefon: 06 21 - 15 03 02-0  
[m Mannheim@igmetall.de](mailto:m Mannheim@igmetall.de)

Internet:  
▶ [www.mannheim.igmetall.de](http://www.mannheim.igmetall.de)  
Redaktion:  
Klaus Stein (verantwortlich),  
Barbara Hoppe.  
Bilder: [helmut.roos@web.de](mailto:helmut.roos@web.de)

# Heißer Herbst in Mannheim

## GEGEN DAS SPARPAKET

Mehr als zweihundert Teilnehmerinnen und Teilnehmer waren aus den Betrieben der Rhein-Neckar-Region bei der Auftaktveranstaltung in Stuttgart. In den Betrieben beteiligten sich viele an Aktionen.

Ein erstes sichtbares und unüberhörbares Signal gegen die Sparpolitik der Bundesregierung wollten sie setzen, die Teilnehmer aus den Mannheimer Betrieben, die mit Bussen zur Auftaktveranstaltung nach Stuttgart fuhren. Ab dem 25. Oktober geht es dann Schlag auf

Schlag. Informationsveranstaltungen, gemeinsame Vesperaktionen, Infostände, Betriebsversammlungen zum Thema Sparpaket.

Die Liste der Aktionen ist lang und vielfältig: Die Mehrheit der Mannheimer Metallbetriebe

macht mit. In den kommenden Wochen werden die Beschäftigten auf Abstimmungskarten ihr Votum zur Sparpolitik der Bundesregierung abgeben.

Die Abstimmungskarten werden dann am 13. November bei der Großkundgebung in Stuttgart auf einen Lkw verfrachtet und Richtung Berlin geschickt, wo sie der Bundesregierung unter dem Motto »Annahme verweigert – Zurück zum Absender« übergeben werden.

Ausführliche Berichte über die einzelnen betrieblichen Aktionen mit Bildern gibt es auf unserer Homepage:

▶ [www.rhein-neckar.igmetall.de](http://www.rhein-neckar.igmetall.de)

Lasst den 13. November zu einem mächtigen Signal werden: gegen die Sparpolitik der Bundesregierung. ■



Die »Benzler« in Aktion bei der Auftaktveranstaltung

## Jugendwerbung kommt auf Tour

Über 400 Auszubildende und Studenten der Dualen Hochschule Baden-Württemberg (DHBW) haben im September in den Metallbetrieben ihre Ausbildung aufgenommen. Thomas Hahl, Ansprechpartner bei der IG Metall in Mannheim, organisiert zusammen mit Jugendvertretern und Betriebsräten Gespräche und Hilfs-

angebote für die »Neuen«. Diese Präsenz wirkt sich positiv bei der Mitgliederwerbung aus. Schon nach wenigen Wochen, berichtet Thomas Hahl, ist es in drei Betrieben (Otis Aufzüge, Südkabel, WABCO) gelungen, alle neuen Azubis für die IG Metall zu gewinnen. Auch bei den DHBW-Studenten, deren Anteil immer mehr

steigt und in Mannheim aktuell bei 30 Prozent der neuen Auszubildenden liegt, gibt es eine positive Entwicklung. So sind bei Daimler Benz/Evo Bus 70 Prozent in die IG Metall eingetreten. 2009 konnten wir 60 Prozent der Auszubildenden und Studenten für die IG Metall begeistern. Diese Quote will die Jugend 2010 brechen. ■

## Arbeitsschützer feiern Erfolg

Vor zehn Jahren hat der Betriebsrat von Alstom mit Unterstützung der IG Metall einen bedeutenden Erfolg für den Schutz der Gesundheit der Beschäftigten errungen.

Der in einer Einigungsstelle erstrittene Spruch über das Gefährdungsanalyseverfahren hat in-

zwischen bundesweit Bedeutung erlangt. Grund genug für den Betriebsrat zu einer Feier »10 Jahre Einigungsstellenanspruch« in den Betrieb zu laden. Hans-Jürgen Urban vom Vorstand der IG Metall würdigte in seiner Rede die Bedeutung dieses Erfolgs für die Arbeitsschutzpolitik der IG Metall. ■



Hans-Jürgen Urban vom IG Metall-Vorstand